

Communiqué de presse

Fribourg, le 4 mars 2022

Journée des malades : le directeur de la santé et les cadres de l'HFR au chevet des patients

Ce dimanche 6 mars se tient la traditionnelle Journée des malades, sous la devise « Vis ta vie ». Ces mots, qui représentent un défi pour les patient.es malades ou blessé.es, sont aussi source de courage, de joie et de confiance. A l'occasion de cette journée spéciale, les directeur.trices et cadres de l'HFR seront accompagné.es au chevet des patient.es par le Conseiller d'Etat, directeur de la santé, Philippe Demierre pour leur remettre un présent.

Cette année, l'association de la Journée des malades célèbre sa 83^e édition. La devise choisie, « Vis ta vie », invite chacun-e des patient-e-t.es de l'HFR, ainsi que le personnel hospitalier à voir le côté positif de la vie et à aller activement à la rencontre des autres. Prendre conscience de ce qui nous anime, savourer chaque moment du quotidien, donner un sens à notre vie et n'en garder que l'essentiel. A Fribourg, depuis 2002, une carte est distribuée traditionnellement sous l'égide de la DSAS aux personnes hospitalisées du canton lors de cette journée.

Ce qui est important pour les personnes fragilisées, l'est aussi pour ceux qui en prennent soin. En particulier en période de pandémie, qui complexifie d'autant plus les rapports humains, pourtant au cœur de la prise en charge. C'est ce qui ressort de la réponse de la célèbre anthropologue Margaret Mead à la question : « Quel est, à vos yeux, le plus remarquable signe marquant les débuts de la civilisation humaine ? ». L'invention de la roue ? La maîtrise du feu ? Le langage ?... Pas de doute pour elle, la première marque de la civilisation a été symbolisée par la découverte d'un fémur brisé, qui avait pris le temps de guérir. Cela voulait dire qu'à l'aube de l'histoire humaine, dans un environnement hostile, une personne blessée qui n'avait aucune chance de survie, avait survécu. Cela voulait dire que quelqu'un ou un groupe d'individus avait pris soin de s'occuper de cette personne. De la soigner. De la nourrir. De la protéger. Voilà, selon Margaret Mead, ce qui a marqué l'avènement de la civilisation.

C'est pourquoi, en ce dimanche si spécial dédié aux malades, les directeur.trices et cadres de l'HFR seront accompagné.es au chevet des patient.es de l'HFR par le Conseiller d'Etat, directeur de la santé, Philippe Demierre pour leur remettre un présent composé d'une carte et d'un savon naturel enrichi de produits de la région (crème double ou miel) – ou d'une peluche pour les enfants.

Toutes les mesures nationales prises lors de cette journée sont à découvrir sur [le site de l'association Journée des malades](#).

Service de presse

Service de communication HFR
T +41 26 306 01 20